## RICARDO BAEZA YATES

## COORDINADOR INTERNACIONAL DE CYTED

Ciencias de la Computación de nuestra Facultad fue nominado Coordinador Internacional del Subprograma VII "Electrónica e Informática Aplicadas" del Programa Iberoamericano de Ciencia y Tecnología para el Desarrollo-CYTED.

El Profesor Baeza fue nombrado por la Asamblea General del programa CYTED, celebrada los días 24 y 25 de noviembre pasados en Río de Janeiro, Brasil, resultando elegido en votación secreta por los Organismos Signatarios.

Ricardo Baeza fue propuesto como candidato por la Comisión Nacional de Investigación Científica y Tecnológica, CONICYT.

El CYTED es el programa internacional y multilateral Iberoamericano de Ciencia y Tecnología para el Desarrollo creado en 1984 mediante un Acuerdo Marco Interinstitucional entre los 21 países iberoamericanos. El BID, CEPAL, OEA y UNESCO son organismos internacionales observadores.

Es asimismo, un instrumento para facilitar el desarrollo tecnológico y la innovación mediante la coordinación de los recursos existentes y la cooperación entre Universidades, Cen-

tros de Investigación y Desarrollo y las empresas innovadoras de Iberoamérica.

Es también, un medio para promover la modernización productiva y la mejora de la calidad de vida de los países Iberoamericanos y constituye un puente para la Cooperación entre América Latina y Europa.



Los objetivos del Programa CYTED es el fomento de la cooperación en el campo de la investigación aplicada y el desarrollo tecnológico para la obtención de resultados científicos tecnológicos transferibles a los sistemas productivos y a las políticas sociales de los países iberoamericanos.

## SENSIBLE FALLECIMIENTO.

nidad universitaria el sensible fallecimiento del Profesor de Facultad, José Tohá Castellá, ocurrido a fines de diciembre.

El Profesor José Tohá, se tituló Médico-Cirujano en la Universidad de Chile el año 1947, fue becado por Rockefeller Fundation Oak Ridge National Laboratory en 1957, obteniendo en el año 1956 el Premio de la Sociedad Biológica.

Su desempeño en la Universidad de Chile comenzó en el año 1956, ingresando al Departamento de Física de nuestra Facultad en 1968, donde ejerció por 31 años una importante labor científica en el área de la Biofísica. Durante su trayectoria publicó en revistas internacionales más de 90 trabajos, dirigiendo, además, decenas de temas de memorias de título.

José Tohá fue un hombre sencillo, al que no le gustaban los reconocimientos públicos, los galardones y ser el centro noticioso. Su humanidad, su carácter, su agudeza y simpatía le granjeraron el cariño, la admiración y el respeto tanto de sus pares, de sus alumnos como de las personas que de alguna u otra forma colaboraban en su quehacer.

Su pasión por el trabajo que realizaba lo hacía permanecer hasta altas horas de la noche en su oficina o laboratorio de Física.

Quienes lo trataron, saben de lo ame-

no de sus charlas, del profundo y acertado pensamiento que vertía en dichas conversaciones.

Sentía una gran cariño y apego a esta Facultad y a sus gentes. Nadie, que se le acercara salía defraudado. Su capacidad y entrega era inmensa, pero siempre evitaba llamar la atención.

Tenía el don de transformar los temas más áridos en prosas sencillas y simpáticas.

Con la partida de José Tohá, nuestra Facultad, en particular, pierde a uno de sus grandes "Maestros" a un universitario que vivió intensamente la vida de la academia, con austeridad, sencillez y dedicación.